

SE SUSCRIBE... En las oficinas de El Globo... ANUNCIOS... Se reciben en esta Administración...

EL GLOBO

DIARIO ILUSTRADO POLÍTICO, CIENTIFICO Y LITERARIO

Viernes 10 de Septiembre de 1886

MADRID.-NÚM. 3968.

Table with subscription rates: SUSCRIPCIONES, VENTA. Lists prices for monthly, quarterly, and annual subscriptions in various locations.

AÑO XII.-TERCERA ÉPOCA

ALIANZA LATINA

Marce ser conocida y aun meditada la correspondencia que de Madrid publica Le Temps, en su número del día 7. La prensa italiana debe de estar satisfecha de la acogida que en Barcelona y Madrid se ha hecho a sus representantes.

combatido con encarnamiento las tendencias contrarias en que se inspiró la política internacional de España durante el reinado de D. Alfonso... Como ya habrán visto los lectores, hay en lo transcrito alguna observación injusta y muchas por todo extremo atinadas.

aleman ha progresado más de un año a esta parte que desde 1870. En los últimos meses, se observa en arsenales, parques y campos de maniobras, un movimiento inusitado.

ECOS POLÍTICOS Empezamos a leer La Union por la última columna. Porque a La Union, para entenderla, hay que leerla al revés.

La Epoca sigue fabricando a su gusto efemérides del período republicano. En una de ellas dice: "Valencia estaba insurreccionada hacia algunos días, y en el mismo estado Sevilla y Cádiz."

Dice nuestro estimado colega El Resúmen: "Continúan en las prisiones los oficiales Sres. Bueno y Cendreras. Habiéndose dicho que el capitán general pensaba levantarlos el arresto, y que sólo aguardaba para ello a la prensa dejara de discutir el asunto, en mudiciaron los periódicos por el pronto."

En Bilbao hubieron de unirse los republicanos todos, con excepción de los pactistas, para luchar en las elecciones provinciales. A los republicanos se unieron cuantas personas están en la invicta villa cansadas de la dominación del comité liberal de aquella.

En Begonia los escándalos de los agentes del comité fueron tantos, que provocaron un conflicto de que ya habló la prensa de Madrid. De varias aldeas las actas no llegaron en dos días, aunque están a tres ó cuatro horas de Bilbao.

EL PADRE JACINTO EN SAN SEBASTIAN Como la mayor parte de los hombres distinguidos que pasan por la frontera española, el célebre padre Jacinto ha ido expresamente a San Sebastian para conocer la persona de nuestro amigo el señor don Emilio Castelar.

Devoto de la elocuencia Castelar, que tendría entonces treinta y tantos años, hacíase lenguas del padre Jacinto, que tendría unos cuarenta y se hallaba en toda la plenitud maguñica de sus maravillosas facultades. Sin embargo, leyendo "El Año en París", obra compuesta con la colección de artículos literarios enviados a los periódicos americanos, observamos como el historiador y retratista de tan gran nombre le anunciaba un conflicto entre sus ideas personales, muy avanzadas en sentido liberal, y las ideas tradicionalistas de reacción dominantes, por desgracia, en la Iglesia Católica.

Así, pues, cuando, a causa del dogma de la infalibilidad, el padre Jacinto se apartó de la Iglesia, Castelar le dijo en su Historia del Movimiento Republicano publicada por aquel entonces, 1875, como no podría prestar en adelante a la democracia cristiana los servicios que le hubiera prestado manteniéndose dentro de la disciplina y del dogma. Este nuevo desengaño amargó mucho al republicano español, muy convencido en su alma y conciencia, de que necesitaban los pueblos latinos para gobernarse a sí mismos una reconciliación cordial con la Iglesia, como necesita la Iglesia para seguir representando los ideales y la moral de estos pueblos, un acomodamiento sincero con la ciencia y la democracia modernas.

Pásale al padre Loysou exactamente lo mismo que pasa entre nosotros a los primeros oradores; resulta de suyo tan excoelo en el diálogo privado como en el monólogo público. Su palabra se parece mucho a la palabra de nuestro Martos. Estos dos atletas de la palabra no han menester de auditorio numeroso para extender y ostentar los ornamentos exquisitos del más puro estilo literario en sus respectivas conversaciones. Pero lo más curioso del caso actual es el estado interior de ánimo en que se halla el ilustrado fraile carmelita, fraternal amigo de los oradores católicos tan famosos como Lacordaire y Montalembert, ya muertos. Se crea tan dentro de la Iglesia como antes de su apartamiento y separación. Llámase a boca llena católico. Cree tolo cuanto cree la Iglesia, desde la divinidad misma de Cristo hasta la presencia real en el Sacramento de la Eucarista. Ni siquiera niega la superior autoridad del Papa, su presidencia efectiva y necesaria en la gran democracia cristiana, en esta República sublime, que se llama la Iglesia Universal. Como político, el padre Jacinto quiere todas las libertades del pensamiento y de la palabra formuladas en los Códigos modernos, y se aviene a la República fran-

cesa, con tal que tome un carácter conservador y renuncie a las persecuciones religiosas. Dogmáticamente no se separa de la Iglesia otra cosa que su repugnancia invencible al dogma de la infalibilidad, y disciplinariamente no se separa de la Iglesia otra cosa más que su matrimonio irrevocable.

La señora, con quien se ha casado, es una dama de alta distinción, muy sabia en ciencias eclesiásticas, y llena del espíritu religioso extendido en los anglosajones de América, quienes creen que su República y su libertad, no perderían en la tierra, si el Dios de la Biblia y el Evangelio no las mantuviese y las prosperase pródicamente desde los cielos. Al revés de Catalina, la célebre mujer que renunció al catolicismo para casarse con Lutero, madame Loysen, protestante presbiteriana, calvinista, se ha convertido al catolicismo, para compartir las ideas de su esposo. Y uno y otro, se creen católicos a pesar de casados. Conformándose a lo dispuesto por la Iglesia, no frecuentan los sacramentos que les veda la excomunión; pero fían en llegar a una inteligencia con la Iglesia, y creen que Dios los comprende y los absuelve. Su vida es toda para la caridad; sus palabras, aun las más familiares, para el apostolado.

Castelar expuso al padre Jacinto de palabra, poco más ó menos el mismo juicio que le había consagrado por escrito en su libro. Al llegar el siglo décimo quinto la Iglesia estaba madura para una reforma, como al llegar el siglo decimo-octavo la Monarquía estaba madura para una transformación. Y así como los espíritus previsores en este siglo aconsejaron a la Monarquía un acomodamiento con la democracia para evitar una revolución política, los espíritus previsores de aquel siglo aconsejaron a la Iglesia una reforma basada en pensamientos progresivos para evitar una revolución religiosa. Los Concilios de Basilea, de Ferrara, de Florencia, de Constanza, se corresponden con los Estados generales, tan decididos por la Monarquía y por la libertad los unos, como decididos los otros por la Iglesia y por la reforma. Turgot es Savonarola. El primero quiere aplicar el espíritu nuevo político a la sociedad sin detrimento de la Monarquía, como el segundo quiso aplicar el espíritu nuevo religioso sin detrimento del Pontificado. No escuchó a Turgot el Rey, pues vino Robespierre; quemó a Savonarola el Pontífice, pues vino Lutero. El hombre-tipo, según Castelar, de un eclesiástico republicano es el gran Savonarola; sabio, virtuoso, liberal, democrata, ortodoxísimo; y es necesario que haya curas en nuestro siglo capaces de reanudar su tradición, si no de revivir con su incomparable vida.

Cuando se gobierna un pueblo libre tocase la necesidad imprescindible de un ideal religioso y de un principio esencialmente moralizador que sustituyan los lazos materiales rotos por la libertad con otros lazos morales. Inglaterra, Suiza, los Estados Unidos no serían tres pueblos libres, si sus clases directivas fuesen tan materialistas y ateas como son las clases directivas de Rusia, donde ninguna persona ilustrada cree ya en Dios, ni ve más allá de la materia. No hay doctores de reacciones como el tal Schopenhauer y sus discípulos, empeñados en la inania completa de todo esfuerzo para el bien y en la necesidad de absorbernos por medio de la nirvana, ese suicidio del alma, en el abismo de la nada. La materia sustituyendo al espíritu, la fuerza en vez de Dios y su justicia, la fatalidad en lugar del albedrío engendrarán un despotismo capaz de romper todo el planeta. Los himnos a los átomos de Lucrecio están dictados poco antes de nacer, para desgracia de Roma y del mundo, César con su funesto Cesarismo. Precisa decir al hombre que no se halla completamente abandonado a la indiferencia del Universo en esta tierra, como pobre infusorio caído en una lágrima petrificada, y que su libertad le conduce a un bien perdurable, y Dios realiza con su cooperación un plan, a cuyo término ha de hallarse la glorificación y la beatitud universal. Para esto se necesita una Iglesia consonante con la civilización, y una civilización de sus orígenes y de sus fines cristianos. Y a producir esta Iglesia debieron contribuir grandes almas como la del padre Jacinto, siendo liberales y democráticas sin dejar de ser ortodoxas. Hasta aquí el juicio de Castelar.

Dióle su ilustre interlocutor la razón plena en muchos de sus asertos, y se la quitó en otros. Hizo-le observar cómo el dogma de la infalibilidad le había quitado a la Iglesia Universal su carácter de monarquía parlamentaria, no alterado ni por el Concilio de Trent, y habiéndola convertido en una monarquía casi asiática, cuando todo le aconsejaba una conversión en República libre y democrática. El cura democrata y republicano es tan aborrecido en la Iglesia como en la República. Esta lo persigue por un sí, mientras por otro sí lo persigue también aquella. Los ejemplos del padre Lacordaire en otros días, del padre Didon ahora, y del arzobispo Guibert, dicen que ni los republicanos por un lado, ni los eclesiásticos por otro, entienden a los curas empeñados en compenetrar de progresivo espíritu al clero contemporáneo.

El Sr. Castelar dijo que Lacordaire corroboraba su ejemplo en vez de invalidarlo. Jamás hubo un hombre tan respetado a un tiempo así por la Iglesia como por la democracia. Su discurso de ingreso en la Academia francesa, combatiendo el cesarismo y alabando las instituciones republicanas, hizo más contra el Imperio y a favor de la República, que todos los revolucionarios juntos, por su eficacia en los espíritus superiores, que resulta siempre la más fecunda de todas las eficacias. Ya dentro de las condiciones que los hechos han traído, el padre Jacinto hace bien cristianizando a los democratas y democratizando a los cristianos. Sus conferencias en pró de una reconciliación entre la democracia y la fe aún valen mucho, aunque nunca tanto como hubieran valido con seguridad si de sacerdote se quedara. El padre Jacinto prometió dar una conferencia en París cuando estuviera el Sr. Castelar en la gran capital; y el Sr. Castelar prometió al padre Jacinto devolverle la visita en su hogar del parque de Neuilly.

Queriendo que conocieran la ciudad y sus alrededores, aunque solamente le había llevado allí la idea y el propósito de su visita, Castelar acompañó al padre Jacinto a las dos Iglesias mayores, al puerto de Pasajes, a Rentería y luego a la estación. Don Carlos Gattierrez, que todos los veranos se desvía por obsequiar a los innumerables visitantes, que acuden a su casa, con la tolerancia propia de un tan consumado diplomático, quien republicano, profundamente republicano, como el mundo a que pertenece, también es católico profundamente católico, cual toda nuestra raza obsequió al padre Jacinto con un refresco y con el regalo de su concienzuda biografía del padre Las Casas, bello volumen, consagrado a una de las mayores glorias que tienen así la libertad como la Iglesia Universal. Después acompañó a la estación, y allí despidieron, a los ilustres huéspedes, que por el tren de las siete y media tomaron, al anochecer, el camino de su retiro. Durante toda la excursión no se habló más que de nuestras dos naciones Francia y España, de sus respectivos estados, de la Iglesia, del Cristianismo, del Progreso, del Derecho, del Evangelio, del Arte, de las grandes ideas que mantienen a la Humanidad en el Ideal, y demuestran la existencia de Dios y la realidad clarísima de sus incommunicables atributos.

TELEGRAMAS

LONDRES 8.—El primer ministro, y el jefe de los moderados disidentes, el marqués de Hartington se han puesto de acuerdo para combatir los proyectos que presentará Parnell en la Cámara de los Comunes sobre la cuestión de Irlanda.

LONDRES 8.—Algunos periódicos indican que toma más sesgo la cuestión entre Francia é Inglaterra sobre las Nuevas Hébridas.

PARIS 8.—Según un despacho de Tolon, las experiencias de torpedos verificadas contra el buque Belicoso, rodeado de redes protectoras, han demostrado que las averías son poco graves.

PARIS 8.—Está llamada la atención una polémica que siguen algunos periódicos republicanos con otros oracionistas.

Los primeros sostienen que el régimen monárquico no puede conciliarse con el sufragio universal.

VIENA 8.—El rey de Servia ha desistido de su viaje fuera del reino, en vista de la cuestión de Bulgaria.

Hoy ha marchado a Nisch.

PARIS 8.—El periódico Le Soir dice que el czar de Rusia está descontento de la dirección política del Sr. Giere en la cuestión de Bulgaria, y que es muy probable sea reemplazado por Mohrenhüm.

CRIMEN HORRIBLE

PARIS 9.—Ayer tarde a las tres y media se perpetró un crimen espantoso en la calle de Albany de esta capital.

Un tal Blanc, salido recientemente de la cárcel, donde cumplió condena por robo y heridas á su amante, penetró violentamente en el cuarto de ésta, le cortó de una cuchillada la cabeza y cogiéndola por los cabellos, la colgó de la falda de la persiana que da á la calle.

La vista de la cabeza, cuya sangre salpicaba á los transeúntes, produjo grande emoción en todo el vecindario.

Acudió la policía y en el momento en que ésta penetró en la habitación, Blanc se suicidó, disparándose cuatro tiros de revólver en el pecho.

SALIDA DEL PRÍNCIPE ALEJANDRO

BUCHAREST 9.—El príncipe Alejandro se embarcó ayer, á las dos de la tarde en Lompalanka. Antes de abandonar el suelo de Bulgaria revisó á las tropas de guarnición en aquella plaza, dirigiéndoles una alocución.

Dijo que él será siempre búlgaro y que estará siempre dispuesto á la defensa de su patria adoptiva.

EL CÓLERA

NAPOLES 9.—El cólera aumenta en Torre-Annunziata, cerca de esta ciudad.

DESÓRDENES EN BELFAST

LONDRES 9.—Han estallado nuevos desórdenes en Belfast. Reina grande efervescencia en aquella ciudad.

NUOVO EMBAJADOR

PARIS 9.—El Sr. Herbetta, director del gabinete del ministerio de Negocios extranjeros, ha sido nombrado embajador de Francia en Berlin.

FENÓMENO EXTRAORDINARIO

NUEVA YORK 9.—Por el cable de Bilbao.—Según despachos recibidos aquí esta mañana, se observa en la isla de Cuba un fenómeno extraordinario.

Coincidiendo con las perturbaciones geológicas que tantos estragos han causado en los Estados Unidos, han aparecido cerca de la Habana, á poca distancia del pueblo llamado Ceiba del Agua, abundantisimos manantiales, los cuales forman ya un gran lago, el cual amenaza dicho pueblo.

Varios ingenios y algunas fábricas están ya anegados.

Un telegrama posterior dice que el volumen de agua que surge en las inmediaciones de Ceiba aumenta considerablemente.

El pueblo ha sido ya inundado hasta el punto de que sus calles se han convertido en canales, teniendo el agua un metro de altura.

Los habitantes se ven obligados á abandonar á toda prisa sus viviendas.

RESERVAS DE RUSIA

SOFIA 9.—El agente diplomático de Rusia en esta capital, al recibir las visitas de sus colegas, hizo reservas sobre los términos en que está redactada la proclama del príncipe Alejandro al renunciar la corona.

El agente ruso no está conforme con lo que dice el príncipe respecto de la conducta de Rusia.

Antes de salir el príncipe de esta capital firmó el decreto licencianado el regimiento de Shausky, el primero de artillería.

Los alumnos de la escuela militar han sido distribuidos en los regimientos.

Como es sabido, estas fuerzas fueron las que se pronunciaron contra el príncipe y llevar a cabo su secuestro en la noche del 20 de Agosto.

La apertura de la Cámara búlgara ha sido aplazada para el lunes próximo.

SAN PETERSBURGO 9.—Los periódicos rusos ocupándose de la cuestión de Bulgaria, manifiestan el temor de que la composición del consejo de regencia y la formación del ministerio búlgaro dé lugar á nuevas é inesperadas dificultades.

El lenguaje de la prensa rusa es bastante pesimista.

A juzgar por él, los asuntos de los Balcanes van á dar lugar á serias complicaciones.

Habra.

EL PUESTO DE ROMANCES

Colgados de unas gaitas que se extienden á lo largo del muro de una iglesia, que durante las horas de la mañana ocurren con una ancha banda de sombra la calle, sujetos los pliegos en las cuerdas por pedazos de cañas con hendiduras, y acompañados de juguetes de niños, consistentes en banderillas de papel, cometas y plumeros para limpiar ajuares de muñeca, lu el puesto de romances por la mañana, el cual cuida y arregla la pecaminosa Celestina, que allá en los barrios bajos tiene su garito y sus belenes, y se emplea en renovar los pliegos de su puesto, en entablar palique con las vecinas y en consultar y zarzuz voluntades.

Y poco que goza ella cuando, puestos en orden los objetos, se sienta en su silla baja, con asiento de anea, y se pone mano sobre mano á ver pasar la serie de coches y tranvías que dan carácter y movimiento á la plazuela. A veces, la mano furtiva que una mujer que entra en la Iglesia, desliza con arte una carta entre los dedos de la pecadora, que ésta guárdase precipitadamente en el seno, hasta que después de los repiques de otra misa, entra en el templo un apuesto devoto y le entregó la carta de la señora, recogiendo otra en su lugar.

Así, dando y recibiendo esquelas, metiéndose donde no le importa, y entablado diálogos con todas las criadas del distrito que van con sus cestas á la compra, Celestina pasa el rato lo más distraídamente posible, y discute y comenta todos los chismes del vecindario, que ella arregla y razona, agregando á cada expediente la indispensable ración de juicios propios y aventurados.

Cuando ve aproximarse un desorientado grupo de paletos con las mochilas al hombro, las varas crasadas en el cinto, y las caizas llenas de cintas y adarderos, Celestina experimenta una sacudida de placer, y lanza su pregón para incitar á los que llegan, á la adquisición de saúnetes y romances, donde se relata la historia de Diego Corrientes, los lanzes del agudo Candelas ó la vida del marqués de Villala, por otro título la *Bodema encantada*.

Cuando el más diestro en la lectura, de entre los paletos, ha desistido á duras penas unos cuantos títulos que le agradan, y ha pagado su importe con siguiente, la Celestina prorrumpie en esta sarta de palabras, parecida á la sucia y lacrimosa que compone la de cuentas de su rosario.

“¿No quiere llevar ninguna otra cosa de la tienda? tengo polvos de quitaespesares, que devuelven la alegría al corazón, y hacen olvidar las penas de amor; tengo también la *semilla eficaz* que se da en tres tomas á la mujer á quien uno quiere, en tres vasos de agua; tengo los polvos que se echan en las reuniones, para que todos salgan á la carrera, entre retortijones de tripas, si antes no quieren dar un pasillo en la sala; guardo además en un bolsito la *pedra que atrae, junta y sella el amor*, y que se la mete con tocarla en el vestido de una mujer, hace que se muera por uno y le pida cita y palabra de amor. Todo esto tengo, aunque quitado de la vista del público, porque lo guardo para los mozos de gracia que vienen á Madrid y quieren visitar el puesto de la Celestina.”

A este tenor, la mujer ensarta otras mil y mil relaciones, hasta el extremo, de que distraídos los campesinos con la charla de la vieja, han dejado ir solas las bestias, y cerca ya de la punta de la calle, ha tropezado una de las cargas con un tranvía, el cual se ha metido por medio de la recua. Los coches se han parado, haciendo fila, por no tener sitio por donde pasar, la gente ha hecho inmenso cerco en torno de las caballerías, y la calle no es sino una Babilonia donde se oyen mezclados y confusos chismes de fusta, imprecaciones de los cocheros y bromas y regocíjo de los circunstantes.

Apaciguado el tumulto con la llegada de los paletos, y restablecido el flujo y reflujo de la calle, la Celestina vuelve á ocupar su asiento de anea, y se pone á mirar la gente que empieza á entrar en misa.

Cerca del cancel de la Iglesia, donde ya á lindar el puesto, una serie de pobres están de pié ó sentados en los escalones, alargando la mano para recibir la limosna; algunos meten una cuchara de palo en un manoseado puchero, y sacan la sopa dada de caridad en alguna casa del vecindario; otros se rebujan en su sayo cuajado de remiendos y muestran el sitio donde fué una oreja, el lugar en que se irguió la nariz, ó la cuenca donde chispearon llenas de explendor las pupilas. El cuadro formado por los pobres, trae á la memoria algunos lienzos de Velázquez, donde el ambiente de pobreza está recogido por el diestro pincel, y la realidad ha sido llevada á disfrutar vida inmortal en los colores.

Celestina fijase como por modo instintivo en la manera que tiene de entrar en el templo cada persona, y cómo cada una de ellas descubrese, si es hombre, más ó menos dentro de la iglesia, con otros frívolos detalles propios de todas las cosas, que á veces cambian el estado del ánimo, y truncan, con el especial halago que proporciona su vista lo irascible del humor, en grato y delicioso bienestar.

Por lo pronto, observa la mujer mucha puntilla de enagua que queda descubierta al alzarse los vestidos para entrar, mucho zapato dado de reluciente betun sacado á fuerza de sudores, muchos comienzos de pierna que para sí quisiera el que escribe, muchos extremos de baston que apocentan el regatón en los escalones y alzan de la piedra como algo de sonido de instrumento. También mira embaucaada la mujer el desdoblarse de los pañuelos, llenos de señales de planchales, para pasarlos, al entrar en la iglesia, por la frente; lo nuevo y vistoso de los trajes, que antes se sacaron del arca y luego se dieron de cepillo. Perchaba Celestina el confortable olor á poma de despreñido de los peinados, la esencia vertida en el pañuelo, el perfume á manzana que difunde el traje pobre, y hasta un cierto humillo religioso que despiden los devocionarios, con sus hojas de flores cogidas entre las del papel, y sus estampas de santos, como mucho ojo vuelto hácia los cielos.

El aspecto de la calle, contribuye también á embelazar la atención de la mujer, que con una mano sobre el asa de un cesto donde expone á la venta rojos tallados de grossella y hopus de cometas, deja ir la vista por el cuadro, y mira la gente que repasa los anuncios de los teatros, pegados á las anunciadoras, la que marcha precipitadamente por las aceras, la que invade los omnibus y tranvías, llevando las mujeres ensartado en la muñeca el oscuro bolso de cuero, el bullir de los muchachos que señalan algo que les llama la atención en los aparadores y todos los incidentes de que se compone un completo cuadro, que si son á veces nimios y de escaso valor, suman sin embargo la cifra total y convierten de tamaño natural las figuras.

Los árboles que bordean por uno y otro lado la calle echan sobre las losas los pardos encajes de la sombra, agujereada por resortes y caprichos de luz.

Cuando la gente empieza á salir de misa, Celestina aprovecha la oportunidad de hacer alguna venta y su pregón es oído por los fieles, que con la yema del palgar hamedecida en agua bendita, se len persignándose y metiendo la rodilla al aire frente del altar, en segura señal de despedida.

Después que ha salido toda la gente, no es raro ver á algún soldado enclavado como barra de lacre frente al puesto, el cual, para sorprender á su novia en los columpios de los Cuatro Caminos ó de las Ventas, dobla y mete en el bolso donde guarda sus escasas monedas de cobre aquel romance que se titula *diez mil y más mujeres por dos cuartos, todas con gana de novio, y ninguna sin su p. y. q.*

S. RUEDA.

SECCION DE NOTICIAS

LO DE BULGARIA

Creemos que los siguientes telegramas de nuestro querido colega *El Imparcial* explican cumplidamente la extr.ña conducta del príncipe Alejandro de Battenberg, político astuto al par que esforzado guerrero:

“Llama la atención el retraso con que vuelven á llegar los telegramas de Bulgaria y lo parcos que están los despachos, en cuanto á pormenores, de la partida del príncipe.

Londres 8 (8:45 mañana).—El *Daily News*, en telegrama de Sofía, dice que el príncipe recibió ayer á gran número de oficiales partidarios suyos.

Los oficiales preguntaron:

—“¿Aceptaría el trono V. A. si la Gran Sobranje (Gran Asamblea) volviere á elegir á V. A.?”

La respuesta del príncipe fué categórica. Dijo:

—“Si la Gran Sobranje vuelve á elegirme, regresaré en el acto á Bulgaria y ocuparé el trono, que si hoy lo abandono es únicamente para evitar conflictos á la patria y dejar á ésta en plena libertad de obrar, según la dicten sus sentimientos y sus intereses.”

Esta declaración del príncipe, que significa que no abandona la partida, ha producido en Londres gran sensación.

Todos los periódicos de la mañana, sin una sola excepción, se ocupan preferentemente de la crisis búlgara, declarando á una que la situación de Europa es hoy mucho más grave que nunca.

El *Standard* publica un artículo que contiene estas graves frases:

“La causa del príncipe Alejandro es la causa de todas las potencias que se oponen á que Rusia se coloque á las puertas de Constantinopla y domine en absoluto en los Balcanes.

“Si el príncipe Alejandro se decide á compartir con su pueblo los azares de la fortuna, no se dejará sin auxilio en la lucha.”

Las declaraciones del órgano oficioso del gabinete inglés están de acuerdo con el temperamento de la mayoría del partido conservador.

Aun cuando de Atenas que el gobierno griego ha resuelto movilizar nuevamente su ejército en previsión de que la unión de la Bulgaria y la Rumania sea reconocida y consolidada al instalarse el nuevo príncipe en Sofía.

Grecia procederá en tal caso á la ocupación inmediata del puerto y plaza fuerte de Janina.

Por el juzgado eclesiástico de esta diócesis se ha admitido la denuncia canónica presentada contra el presbítero adscrito á la parroquia de San Ginés, D. José Ferrándiz, por el director de *La Unión*, señor Isern, que ha sido citado para declarar en la causa que instruye al efecto.

Nuevamente se ha dirigido la Liga de Contribuyentes de Málaga al presidente del Consejo de ministros, exponiendo el grave conflicto en que se hallan los pequeños propietarios perjudicados por los terremotos, á consecuencia de ser extremadamente reducidos los auxilios que les concede la comisaría régia al resolver sus solicitudes.

Por regla general, no excede el tipo de los sacos de 25 ó el 30 por 100 del valor de las obras de reconstrucción de las fincas destruidas y con tan pequeño auxilio, que nunca el propietario percibe íntegro siquiera, sino que la Comisaría se reserva la mitad hasta después de terminadas las obras, no es posible empujarlas. Los auxilios resultan inadecuados para la mayoría de los damnificados.

La corporación propone que la Comisaría facilite á los interesados cantidades suficientes para las nuevas construcciones con todas las garantías posibles, ó que se encargue la misma de realizarlas.

El Sr. D. Alfonso González hijo del señor ministro de la Gobernación, que se dirigía anteayer á Madrid en el tren de Aragón, tuvo que detenerse en Alcalá gravemente enfermo de un cólico bilioso.

Tan pronto como tuvo noticia de este desagradable suceso el ministro de la Gobernación, resolvió trasladarse á la ciudad del Henares en tren especial, acompañado del doctor Rubio y del Sr. Rodríguez Correa.

Por fortuna, pocos momentos después de la salida de dicho tren, supose en Madrid que la dolencia experimentada por el Sr. González había hecho crisis en sentido favorable, y que el enfermo, fuera de cuidado, se hallaba sosegado y reposando.

Se dice que uno de estos días es probable que regrese á Madrid el jefe del gobierno, permaneciendo sólo algunas horas, durante las cuales se celebrará un Consejo de ministros. Caso de realizarse, será cuando el Sr. Moret marche á Escorial ántes del 15 del actual, reemplazando al Sr. Sagasta en San Ildefonso un día.

Con motivo de este Consejo que se anuncia, créese que en él se hablará ya de la fecha de apertura de las Cortes, se dará cuenta de algún proyecto de ley y se despacharán muchos expedientes que están suspensos.

Dice *El Anunciador* de Gibraltar que anteayer de madrugada una piedra despreñida del monte cuyo peso excedería de 50 toneladas, fué á caer hecha pedruzcos al barrio de la Caleta, alguno de los cuales, perforando tabiques, fué á parar dentro de las viviendas.

Milagrosamente, no hay, por fortuna, que lamentar desgracias personales.

Cortamos de *La Vanguardia*, de Barcelona:

“A los prospectos de la *alivina* de la calle de las Egipcias que ha denunciado la prensa de esta capital, debemos añadir los de un barbero que también reparte profusamente un prospecto que dice así:

“*Tifus*.—No dejar morir á nadie del tifus sin acudir antes á Martí.—Guardando este prospecto, hallará todos, ya en el presente, ya en lo futuro el rival de la enfermedad TIFUS, que tanto abunda en Barcelona.

Segun la postracion del enfermo, cura éste con más ó menos días y en todos los estados de la enfermedad se encuentra mejora á los dos días de su medicación y remedio, asegurando librar de la enfermedad TIFUS á un 95 por 100; y no habiendo otra enfermedad complicada aseguro que á los quince días estará bueno completamente.

Por más que el señor facultativo ó señores facultativos desahuciasen al paciente, acudid á buscar el remedio, que lo hallareis para los más.

*Krisipelas*.—Alguno que otro muere de la erisipela, sin que la erisipela pueda matar á nadie.

Para la curacion radical y que jamás renazca...

Aquí el nombre y las señas del anunciante.

Vamos, que Barcelona es un gran país para charlatanes y embaucadores.”

LOS PERIODISTAS ITALIANOS EN BARCELONA

Nuestro querido colega *La Publicidad* da cuenta de su llegada:

“En el tren correo de ayer 7 llegaron los periodistas italianos de regreso para su patria. En la estación les esperaba numerosa comision de periodistas barceloneses, muchos de sus compatriotas y de los amigos que dejaron en esta; el alcalde Sr. Rius y Taulet, el concejal Sr. Michel y varias otras personas muy conocidas.

Después de saludos cariñosos y de cambiar impresiones en el salon de descanso, subieron acompañados indistintamente de unos y otros á los carruajes que al efecto les esperaba, y que les condujeron al hotel de las Cuatro Naciones, donde todos tenían preparado alojamiento.

Allí se renovaron los apretones de manos y las demostraciones de cariño y las presentaciones; y allí oímos que nuestros colegas vienen encantados del recibimiento que les ha hecho Madrid. Allí también supimos, que disuelta en Madrid la Asociación de la prensa, como fin que era aquella etapa de su viaje, son muchos los que allí se han quedado, tomando otras distintas direcciones, por lo que, algunos de los anoche llegados nos habrán abandonado en el tren de Francia, que saldrá antes de repartirse este número, mientras otros se dirigirán por mar á Génova.

*La Publicidad* cumplió su deber de dar la bienvenida á la ilustre representación del periodismo italiano. Nuestros compañeros los Sres. Ravellat, Pascual y Morayta, estrecharon ayer con efusion la mano de sus colegas, á quienes, por estar ausentes, no pudieron saludar cuando su arribo hace dos semanas. Con tal motivo, nuestro amigo el Sr. Morayta tuvo la honra de suplicar al Sr. Cavallotti que

Se hiciera el favor de saludar en su nombre a los estudiantes de Roma, Turin, Génova, Milán y demás Universidades italianas que le felicitaron cuando los sucesos universitarios, que tan discutidos fueron en Italia.

LANCH CHUSCO

En Granada acaba de ocurrir un lance característico de aque la tierra, entre una joven de diez y ocho años y un joven con quien esta pelaba la pava por el balcon.

Sin duda por la distancia que mediaba entre el sitio donde poníase a hablar la novia y el suelo, el lance tuvo la feliz ocurrencia de que su adorada se hiciese de una cuerda, y una vez atada a los hierros del balcon, se dejase caer, para que Romeo subiera a pulso por ella, hasta donde le llamaba su desso.

Atose la cuerda segun quiso el novio, e hizo de las primeras flexiones; mas apenas hubo llegado a la mitad de la distancia, una prosaica caída, ocasionada por la mal sujeta cuerda, hizo al amante dar de bruces sobre las piedras.

Empero, por algo te quiero, debió decir el novio, y la cuerda fué atada en una nueva entrevista, desahogada de los consiguientes remilgos de la novia. El gimnasta comenzó a hacer de las suyas, es decir, consumió nuevas flexiones, pero ¡oh lance inesperado! como el doméstico de una casa vecina, se hubiera aparecido de la escena anterior, a causa de la caída del novio, habló oportunamente al tutor de la niña, el tutor se avisó con el sereno, y todo quedó dispuesto para el momento crítico; así es que al acabar de subir toda la cuerda el novio por segunda vez, y llegar al balcon de Julieta, rompe el sereno la escala para cortar la retirada al amante, empuja luego la puerta de la casa que se halla en la cornada, avisa al vengativo tutor, éste enciende luces y pone a los criados de punta, y todos a una entran en la sala, armados de luces, sorprendiendo a los dos tórtolas en el nido.

Quiere escapar el novio, que debió creerse al ver tanta gente que se trataba de alguna ópera, halla la escala rota en pedazos, y entonces, el tutor manda a los criados sujetar al manco y conducirle al patio, donde les hizo amarrarlo a una columna, y acto continuo trocóse la escena de teatro en una de la pasión, pues los domésticos le emprendieron a garrotazos con el amante, y lo pusieron hecho un *Ecce Homo*.

Resultado de todo: el tutor y la niña, declarando ante los tribunales; el sereno, satisfecho de su comportamiento, y el señor de la columna bastante grave en el hospital. *Ite missa est.*

En la provincia de Leon, continúa la coalición electoral, iniciada al presentarse en las pasadas elecciones de diputados a Cortes las candidaturas de los Sres. Azcárate y Ochoa.

En la circunscripción de Leon, tan faltos de fuerzas se encuentran los ministeriales, que no presentan candidato. Auxilian la candidatura conservadora en frente de la de nuestro correligionario D. Weclaslo García Gomez.

En Astorga inchan tambien unidos fusionistas y conservadores, habiendo recomendado oficialmente a los alcaldes la candidatura siguiente: dos fusionistas, los Sres. Criado y Alvarez Iturriaga, y un conservador, el Sr. Perez Fernandez, sacrificando a otro candidato fusionista, D. Juan Garcia, actualmente diputado.

La coalición presenta al progresista democrático, D. Manuel Alonso Franco, contra el cual se dirigen todos los esfuerzos del Poncio leonado.

Quinina dulce. Dr. Santoyo. Linares. Nuestro querido corresponsal de Linares nos escribe una estensa carta que, por falta de espacio, no insertamos íntegra, y en la cual explica los manejos de que se han valido los ministeriales de aquella ciudad para derrotar la candidatura de nuestro estimado correligionario Sr. Gomez del Castillo.

Cuando se conocian los datos electorales de algunos pueblos que habian votado a nuestro candidato, salió a la palestra el acta de Guarroman, dando poses extraña! todo el censo a dos ministeriales y al progresista Sr. Caro, dejando sin votos al ministerial D. Jesús Niño, amigo íntimo de aquel.

De esto resulta: 1.º, que el Sr. Gomez del Castillo ha obtenido una horrendísima derrota; 2.º, que el Sr. Niño ha pagado los vidrios rotos, por suponer sin peligro de su acta y 3.º, que los Sres. Niño y Caro, quizá sin pretenderlo, han saldado cuentas a las, quedando, por tanto, en paz y en aptitud de caminar juntos a pesar de los abismos políticos que los separan, por los senderos de la administración provincial.

De los candidatos hasta ahora triunfantes en el primer día de eleccion para diputados provinciales, se ha hecho por los amigos del gobierno la siguiente clasificación:

Adictos 265, conservadores ortodoxos 38, conservadores disidentes 14, izquierdistas 9. De la coalición republicana 21, republicanos históricos 13, carlistas 12, sin filiación política 4, indefinidos 2. Estos totales serán esencialmente modificados cuando se complete la eleccion con la que ha de verificarse el próximo domingo.

Publicaron algunos colegas y han copiado los restantes, unos datos biográficos relativos al nuestro obispo de Madrid, Sr. Sancha, entre los cuales figura el de que su ilustrísima, siendo vicario capitular del arzobispado de Santiago de Cuba y por una resistencia a dar posesion al Sr. Llorente, se le formó un proceso que amen de otros vejámenes ocasionó el de sufrir nueve meses de prision en el castro calabozo del Castillo del Morro, en la Habana.

Y este último particular es perfectamente inexacto, segun hemos oído a personas que por entonces residían en la capital de Cuba.

Conste así, por amor a la verdad.

Segun telegrama de Lérida ha sido arrollada y muerta en el acto por el tren-correo de Barcelona a Zaragoza número 250, en el kilómetro 201, una casillera. El juzgado correspondiente entiende el asunto.

Ayer llovió en Pamplona. Ayer fué descubierto un escalo en la calle de la Rosa, número 2, siendo detenidos los autores en el momento de penetrar en una tienda próxima.

Por los agentes de la autoridad fueron ayer detenidas 32 personas por diferentes faltas y delitos.

En la calle de la Paloma se promovió ayer una de las tarde una riña entre dos mujeres, resultando una de ellas herida levemente.

A las doce de la tarde fué atropellado en la calle de San Bernardo por un coche de plaza un niño de cinco años, causándole las ruedas varias heridas en la cabeza.

El conductor fué detenido. Nuestro correligionario y amigo el diputado Sr. Sancha, D. Juan Alvarado, ha regresado de su expedición veraniega por las provincias vascas.

En Arcos de la Frontera ha ocurrido un terrible suceso. En una tienda de ultramarinos situada en la calle del Barranco de San Miguel, salia corriendo y

dando terribles gritos un hombre envuelto en llamas.

El infeliz que era dueño del referido establecimiento, tenía tan graves quemaduras, que a pesar de los socorros que inmediatamente le prodigaron, falleció poco despues.

Ocupados los que habian acudido en auxilio del desventurado comerciante en esta caritativa tarea, no advirtieron que el establecimiento era pasto de las llamas. Una gran cantidad de petróleo se habia inflamado, comunicándose el fuego al piso principal de la casa, que a poco ardió completamente.

Aunque las autoridades y muchos particulares hicieron desesperados esfuerzos para sofocar el incendio no pudieron conseguirlo por el incremento que habia tomado, y porque desde los primeros momentos se luchó con una contrariedad: la falta de agua.

El suceso ha impresionado dolorosamente al vecindario de Arcos.

A cincuenta parece que sube el número de alcaldes de otros tantos pueblos de esta provincia que han dejado por llenar el requisito legal de enviar al gobierno de la provincia dentro del plazo marcado, copia de la lista de votantes y del acta de la eleccion verificada el domingo, único medio de poder, en caso necesario, comprobar la legalidad de la eleccion.

La ley establece lo que debe hacerse, pero no fija penalidad especial para los que no cumplan aquella prescripción.

En su consecuencia, el gobernador, aplicando discrecionalmente el art. 22 de la ley provincial, ha dispuesto a cada uno la correspondiente multa, que oscilan entre 50 y 150 pesetas por vía de correccion.

Sólo al de Chinchón se la impuesto de 500 pesetas, porque parece que en aquella localidad sólo votaron 230 electores y aparecieron 300 papeletas. Irregularidad muy recordada de esta correccion y hasta de otra más grave.

A juzgar por lo que se dijo en centros donde concurren militares de alta graduación, la provision de dos vacantes de teniente general de las tres últimamente ocurridas, amenaza ser asunto de graves complicaciones para el ministro de la Guerra, no más que por ser muchos los aspirantes al ascenso y tener el Sr. Jovellar su palabra empeñada con varios de los que se hallan en disponibilidad, segun ellos dicen.

Y la dificultad resulta aún mayor si se tiene en cuenta que una de las vacantes se da ya por provista, aunque no lo esté, porque se cree destinada, sin que de ello quepa la menor duda, al gobernador militar de Madrid, señor general Zea.

Y no decimos más porque de seguro no ha de servir para evitar los disgustos que prevemos surgirán en este asunto.

TOROS EN TOLEDO

En tanto que dan las cuatro y abren las puertas del circo quiero contaros las cosas que en la gran Toledo he visto.

Sobre las altas alturas del invencible portillo que cierra el paso del puente sobre el Tajo suspendido, vi brillar los yatagaras y flotar jaquines moriscos: Vi luego en Zocodover zambras y encuentros reñidos y en el Alcázar que asienta su mole en peñasco altísimo las sombras de Benavente de Borbon y Carlos V: Entre los mil reovecos de callejones sombríos y detras de los alfileres y a través de los visillos ojazos negros de moras pelo negro, tez de arniño.

He admirado el rostro de Ajá la que de Jetafe vino; al Moraicel de Alcabon con Alimemon hé visto que por la Puerta del Sol iban departiendo amigos; y entre las naves grandiosas de aquel bosque de granito, atrevimiento el más grande del génio del cristianismo, he visto cruzar las sombras de Mendozas y Carrillos.

Y es que en el aire, en Toledo, flotan misteriosos ruidos ecos de cosas pasadas, quejas de explendor perdido; y se ven huellas angustias en el polvo del camino; y surgen de entre las rocas, de los muros y del rio, orno confuso aquarelar la vispera del domingo, ostentando mil trofeos, y con arcos distintos miles de héroes castellanos, de godos y de moriscos.

Y con esto, basta de historia retrospectiva. Concretémonos a la cuestion, ó si se quiere, al ruido.

Hecho el despejo por dos alguaciles, que ni por el traje, ni por los jacos en que iban caballeros, honraban la clase, a la cual ellos y yo tenemos el honor de pertenecer, agitó el pañuelo el presidente.

El palco presidencial parece la presidencia del Congreso, y el redondel se me antoja hemiciclo.

¿Por qué? —Porque preside Martos. —No puede ser. —Es que no he concluido. D. Rafael Martos, gobernador civil de la provincia.

Y acto continuo, Frascuelo, de grana y oro, y Pastor, de oro con lila, salen a lidiar al toro al frente de su cuadrilla.

Si esto no es versificar con soltura, venga Cánovas y véalo. El primer toro, de la vacada de Nuñez de Prado, era colorado, de libras, ojo de perdiz.

Tomó nueve varas, ninguna en regla, y en uno de los quites se le coló a Angel, haciéndome una caricia con el cuerno en los bordados de la taleguilla.

Salvador hizo un quite superior, por la oportunidad, al picador Gomez. Regaterin dejó un palo a la media vuelta, el Ostion un par intercostal, y Regaterin repitió con un par bueno.

Salvador, despues de una faena en la que que dió algunos pases buenos y otros de piton, soltó una buena hasta la mano, dando tablas y acostándose sobre el morrillo y moajándose los dedos.

La mar de palmas. Uno dijo: —Hay que admirarse mirando cosas como esta.

Eso ya no es acostarse, eso ya es echar la siesta.

Por indisposicion de un Nuñez de Prado, salió al redondel un toro de la ganadería de Torres-Cortina.

Era cárdeno, salpica, de muchas libras. El animal era de sangre y de empuje. Tomó diez varas entre las cuales merecen citarse todas las que le puso el Chuchi, que fueron en el mismísimo morrillo.

Y luego aparece Gomez montando una jaca pia que apenas sale a la arena se encuentra al toro y las lila. ¡Suerte de la pia, impial!

Angel le hizo un gran quite al Chuchi, Cosme dejó par y medio por el mediano, y su compañero Pito dos paros muy buenos.

En Aranjuez estuvo mal, es decir, hecho un Pitillo; en la del domingo pasado en Madrid, quedó usted mejor, ó sea Pito.

Ayer estuvo usted hecho un Piton. Angel se fué muy confiado al bicho, y despues de una gran faena en la que dió pases de verdadero maestro, echó a rodar a su enemigo con un volapié superior.

Palmas, cigarros, prendas de vestir, y una guitarra. —¡Arrojézell le gritó uno desde el tendido. Y así acabó el toro de Torres Cortina el cárdeno salpicado, y además salpareado y salmatado y salarrastrado.

El tercero, de Nuñez de Prado, era cárdeno, cornalón. El piquero Gomez le citó, marró y el toro le destripó la jaca, y le dió un tumbó soberano.

Vamos, que el chico además de Gomez, se llamó Lúcas.

En cambio siguió ganando muchas palmas, el buen Chuchi, el cordobés, el arcáico señor Chuchi, que puso varas con muchísimo coraje a la res.

En una de las varas cayó sobre los cuernos y le hizo un quite monumental Angel. Y el del tendido le gritó: —¡Angel!

—¿Qué? —De la Guardia Pulguita clavó dos pares aceptables, y el Regaterin uno muy bueno, quedándose encunado un momento.

Frascuelo, despues de un buen trasteo, dió media estocada buena a toro parado y un gran desca bello.

Muchos cigarros y la mar de palmas; cuando se mata así, para los diestros el redondel es centro de las almas.

Negro meano y de pocas libras. —¡Si es un cabrito!—exclamó una señora muy vistosa que estaba en delantera. Angel intentó quitarle la divisa. Ni el toro ni los picadores merecen mencion por la faena que hicieron en varas.

Ramon Lopez dejó un palo en una costilla, y se indignó, arrojando con rabia el palo que le habia quedado entre manos. Esos se llevan a casa para que jueguen los chicos.

Cosme sobaquilleó un par. El no es un gran banderillero, pero puede jactarse de vencer a Guerrita por debajo del sobaco. El toro llegó bravo y colicoso a la muerte.

Angel le pasó de una manera magistral; dió un pinchazo en hueso; al liar la segunda vez se le arrancó el toro, y resultó una soberbia estocada aguantando. Entusiasmo indescriptible. Y gritaron, unos que desde Aranjuez fueron en tren especial: —¡Volveremos otra vez, aunque nos cueste un caudal!

El del tendido le dió a Angel el ascenso inmediato: —¡Querubín!

Negro, meano, duro y muy bravo. A los dos minutos de estar en el redondel, deja cuatro cadáveres tendidos en el suelo. Pero resulta que la arena di cadaveri é piena.

Y que el morrillo está virgen de sangre. Al cabo resulta, que el toro, despues de haber entrado más de doce veces a los caballos, pasa a banderillas con tres puyazos los tres en mala parte.

El Ostion deja un gran par, y el Pulga uno muy bueno. Ostion repite con uno desigual. Frascuelo se acerca confiado al toro, el toro se le ciela en uno de los pases, el diestro se irrita, el toro no se da por enterado, sigue colándose, y le da un acoson del que le libra oportunisimamente el capote del Pulga.

Un pinchazo barrenaudo, dos más en lo alto, y media buena saliendo por la cara. El toro necesitaba un poquito menos de irritabilidad, y un poquito más de mano izquierda.

Negro, liston, chorreao, rebarbo, lucero, botinero, astifino... Me parece que el animal tenia una buena cédula de vecindad. Era además, bravo y de muchísima cabeza. Un gran toro.

El Pito le puso dos buenos pares. Ramon Lopez cumplió con uno bueno. Angel despues de un buen trasteo, le despachó de una buena hasta la mano.

El chico estuvo ayer toda la tarde en los quites, con la muleta y con el estoque, hecho un torerazo. El del tendido le llamó: —¡Serafin!

Resúmen... es muy tarde, yo me duermo... quédese para mañana.

UN ALGUACIL

LA GACETA

Subastas.—Una que tendrá lugar el día 20 del actual en la Delegacion de Hacienda de la provincia de Málaga para las obras de reparacion que son necesarias en el bote llamado San José.

Otra el día 12 de Octubre próximo, en la Secretaría de la Capitanía general de Marina del departamento del Ferrol, para contratar el suministro de dos lotes de ropa y efectos necesarios en el Hospital Militar.

Otra en igual día en la Junta de administración y trabajos del arsenal del Ferrol, para el suministro de los materiales y efectos necesarios para las atenciones del ramo de armamentos.

Otra el día 2 de Octubre próximo en el 6.º tercio

de la Guardia civil destinado en la Coruña, para contratar la construcción de tabladros de madera con barquillos de hierro y demás prendas de utensilio de camas necesarios por espacio de cuatro años. —Otra para el día 16 de igual mes, en el local que ocupa la fuerza del 7.º tercio de la Guardia civil en Zaragoza, para contratar la construcción de las prendas de uniforme que puedan necesitarse durante cuatro años.

DE HOY

GOBERNACION.—Orden levantando la suspension impuesta por el gobernador de Canarias al Ayuntamiento de Valverde.

—Otra alzando tambien la impuesta por el mismo gobernador al Ayuntamiento de Villahermoso.

—Otra resolviendo lo propio acerca del Ayuntamiento de Granadillo, en la misma provincia.

—Otra declarando no haber lugar a resolver gubernativamente acerca de la suspension del Ayuntamiento de Taroconite (Canarias).

—Otra manteniendo la suspension impuesta al alcalde, teniente y concejales de Sotomayor (Pontevedra).

—Otra declarando que no procede resolver gubernativamente el expediente de suspension del ayuntamiento de San Andrés y Saucos (Canarias).

FOMENTO.—Orden disponiendo se den las gracias a D. Modesto Castellar, D. Manuel Martin y D. Manuel Meseguer, por el donativo de libros destinados a bibliotecas populares.

—Otra mandando se adquieran 166 ejemplares de cada uno de los cuadernos que se publican en el Diccionario enciclopédico de agricultura, ganadería e industrias rurales que da a luz la casa editorial de los señores Viuda e hijos de Cuesta.

BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DEL DIA DE AYER

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ÚLTIMO PRECIO, MOVIMIENTO (Alza, Baja). Rows include 4 perpétuo al contado, fin de mes, pequeños, exterior, Deuda amortizable al 4 0/0, etc.

Madrid: Contado, 00,00. Fin mes, 60,90.—Papel. Barcelona: Interior, 60,85. Exterior, 62,45.

BOLSA DE PARÍS

Paris 3.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 61 3/8.

Londres 3.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 60 1/2. Despues, 0,00.

Paris 3.—Fondos franceses: 3 por 100, 83,70.—4 1/2 por 100, 110,05.

Fondos españoles: 4 por 100 exterior, 61,48.—Obligaciones de Cuba, 493,00.—Consolidados ingleses 100 15/16.

Ultima hora: 4 por 100 exterior, 61 7/16.—Id. amortizable, 00,00.

Londres 3.—Clausura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 60,93.

NOTICIAS DE ESPECTÁCULOS

FRINCESA

Esta noche no hay funcion en este teatro para dar lugar al ensayo general de la ópera Nabucco, obra no cantada hace más de diez años en Madrid, y cuya ejecución está encomendada a la tan aplaudida prima donna Srta. Martinez, al notable barítono Sr. Banchart y al distinguido bajo Sr. Villan.

La representación de Nabucco ha de llamar seguramente la atención y alcanzar una notable interpretación. Los billetes para esta función se despachan desde hoy en contaduría.

ESLAVA

Mañana sábado, se pondrá en escena la zarzuela en un acto y dos cuadros, música de Offembach. La vida madrileña en cuya representación tomarán parte la señorita Pastor (Juana), y los Sres. Mesajo, Escru y Valero.

PRICE

Los toros amaestrados presentados en el concurrido Circo de Pri se por D. Enrique Diaz, han llamado extraordinariamente la atención del público.

Esta admiración está justificada, pues parece imposible que a unos animales tan poco susceptibles de este género de educación y de tanto peso, se les haya podido enseñar tantos y tan notables y difíciles ejercicios.

TEATRO DE LA ÓPERA

La compañía.

Hace dos semanas anticipamos a nuestros lectores la lista para la temporada de 1886 87, sometida por la empresa a la aprobación superior.

El jurado la ha aprobado sin modificación alguna, y la empresa, dentro de sus facultades, ha añadido algunos nombres correspondientes a las partes secundarias.

La lista, por órden alfabético, que acaba de circular, es como sigue: Directori d'orchestra: Signori Mandinelli, Luigi. —Perez Emanuele.

Altro direttore e maestro concertatore: Signor Jimenez, Jerónimo. Maestro direttore de i cori: Signor Almiñana, Gioachino.

Organista: Signor Mateos, Gregorio. Direttore di scena: Signor Sapér, Francesco.

Prime donne soprani: Signore Calderazzi, Emilia. —Coliva, Giovannina. —De Vere, Clementina. —Gárgano, Giuseppina. —Kupfer-Barger, Mila. —Perez, Bibiana.

Prime donne mezzo-soprani e contralti: Signore Chini, Matilde. —Fabri, Guerrina. —Pasqua, Giuseppina.

Comprariere: Signore, Garrido, Pilar. —Casull, Adela. Primi tenori: Signori De Lucia, Fernando. —Fagazza, Enrico. —Gayarre, Guilianno. —Oxilia, Giuseppe. —Tamagno, Francesco.

Primi baritoni: Signori Battistini, Mattia. —Beltrami, Ottorino. —Labán, Eugenio. Primi bassi: Signori Baltramo, Giovanni. —Silvestri, Alessandro. —Uetam, Francesco.

Altro basso: Signor Dubois, Giuseppe. Basso cantante: Signor Ponsini, Antonio. Basso cómico: Signor Baldelli, Antonio. Tenori comprimari: Signori Vivo, Giuseppe. —Ziliani, Giuseppe. Caritoni e bassi comprimarii: Signori Cabrer, Francesco. —Planas, Gabriele. Suggaritori: Signor Pla, Leandro. Direttore del ballo: Signor Guerrero, Emanuele.

Pittori scenografi: Signori Basato e Bonardi. Prime ballerine: Signora Manzoni, Elena (di rango francese)...

Se propone la empresa dar gran variedad en los espectáculos, poniendo en escena las obras más notables del repertorio antiguo y moderno...

Además se pondrá en escena la ópera nueva, góstauna del maestro Donizetti Il duca d'Alba.

Se abre un abono por 120 funciones, desde el 16 al 22 de Septiembre, para los abonados en la temporada anterior.

Desde el día 23 en adelante, la empresa dispondrá de las localidades que resulten sin abonar a favor de las personas que las solicitan.

La última temporada al tiempo de verificar el abono. La contaduría estará abierta desde las doce de la mañana hasta las cuatro de la tarde...

Con el fin de evitar dificultades en las operaciones de contabilidad, la intervención del abono sólo tendrá efecto en los días y horas señalados para el mismo...

La empresa, para facilitar al público el pago de los abonos, establece la escala de precios que se indica a continuación...

Palcos plateas de proscenio.—A diario, pagando por series, 30 funciones, 4.080 pesetas; 60 funciones, 8.040; 120 funciones, 15.600...

Palcos plateas y bajos, inmediatos a los de proscenio.—A diario, por series: de 30 funciones, 3.180 pesetas; de 60 funciones, 6.240...

Palcos segundos de frente y costados.—A diario, pagando por series: de 30 funciones, 1.590; de 60 funciones, 3.120; de 120 funciones, 6.000...

ó impar, por series: de 30 funciones, 2.940; de 60 funciones, 5.760.—A un cuarto turno, 3.000.

Palcos principales de proscenio.—Iguales precios que los anteriores.

Palcos principales, inmediatos a los de proscenio.—A diario, pagando por series: de 30 funciones, 1.890 pesetas; de 60 funciones, 3.720...

Palcos segundos de frente y costados.—A diario, pagando por series: de 30 funciones, 1.590; de 60 funciones, 3.120; de 120 funciones, 6.000...

Palcos segundos de proscenio.—A diario, pagando por series: de 30 funciones, 1.590; de 60 funciones, 3.120; de 120 funciones, 6.000...

Palcos segundos de los costados.—A diario, por series: de 30 funciones, 990 pesetas; de 60 funciones, 1.940; de 120 funciones, 3.600...

Palcos segundos de los costados.—A diario, por series: de 30 funciones, 990 pesetas; de 60 funciones, 1.940; de 120 funciones, 3.600...

Butacas.—A diario, pagando por series: de 30 funciones, 292 pesetas; de 60 funciones, 570; de 120 funciones, 1.030...

Butacas delanteras de palco.—A diario, por series: de 30 funciones, 309 pesetas; de 60 funciones, 600; de 120 funciones, 1.160...

Butacas de primera fila y divanes.—A diario, por series: de 30 funciones, 200 pesetas; de 60 funciones, 350; de 120 funciones, 600...

Antepechos de paraíso.—A diario, por series: de 30 funciones, 105 pesetas; de 60 funciones, 186; de 120 funciones, 350...

Segundas de paraíso.—A diario: 60 funciones, 75 pesetas; 120 funciones, 120.—A par ó impar: 60 funciones, 75.

La butaca costará en contaduría 20 pesetas y en el despacho 15.

La comisión italiana visitó el acreditado establecimiento de relojería de D. José Suarez, Carrera de San Jerónimo, 51, quedando agradablemente sorprendida al ver el adelanto en que se encuentra en España esta industria.

EST. TIP. DE «EL GLOBO» A CARGO DE J. S. DE TAINO San Agustín, número 2.

TIPOGRAFÍA Y ENCUADERNACIÓN DE «EL GLOBO» SAN AGUSTIN 2

Recientemente montado este establecimiento, en ambas secciones, con toda la perfección que proporcionan los adelantos modernos, lo ponemos a disposición del público...

SANTO DE HOY San Nicolás de Tolentino.

ESPECTACULOS

ALHAMBRA.—8 1/2.—F. 15.—Turno 3.—Favorita.

LARA.—8 1/2.—T.—2.º impar.—Las odonrices.—A tonías y á locas.—Robo en despojado.

ESLAVA.—8 1/2 T. 1.º impar.—Cero de señoras.—Comici tronatti.—¿Quién fuera libre!—Niña Paucha.

FELIPE.—8 1/2.—La gran via.—Filippo.—Los valientes.—La gran via.

RECOLETOS.—8 1/2.—El último folletín (estrueno).—El tren del matrimonio.—A primera sangre.—Robo y envenenamiento.

MAKAVILLAS.—8 1/2.—Amantes americanos.—Ciclón XXII.—En el nombre del Padre.—Segundo acto de la misma.

GIRCO DE PRICE.—9.—20 función de moda, en la que hará su presentación don Enrique D. a., con sus cuatro toros amatestrados en libertad, y le acompañarán los más notables artistas de la compañía.

Tecino superior y vaca sin hueso á 6 rs. kilo. Jamón á S. Espirita Santo, 12.

A LOS VITICULTORES Y VINICULTORES

LA GACETA DE FOMENTO está publicando un Diario de sesiones del Congreso de Viticultores, donde se encuentran íntegras cuantas proposiciones, documentos y datos estadísticos se han presentado...

REUMA parálisis, gota, neuralgias Alivia en el acto y cura el Balsamo Dabay 14 rs. fras. o. Mayor, 41, y en todas las boticas.

SALVA NIÑOS DE TORRERO Contra las diarreas de la infancia: Segura curación. Probad madres y no morirán vuestros hijos. P. Fernandez Izquierdo. Sacramento, 2.

En el colegio de dentistas. Alcañá 19, continúa abierta la matrícula y se prepara á los que deseen presentarse á sus exámenes, concediéndole el título de Doctor en Medicina y cirugía Dental á los que se encuentren aptos.

LOMBRICES Recomendando eficazmente mi Jarabe Vermifugo por su prontitud en expulsar toda clase de gusaros intestinales de que tanto padecen los niños. Frasco, 4 y 6 reales. Farmacia de Sanchez Ucaña, Atocha, 35.

CON 150 PESETAS SE PUEDEN realizar importantes beneficios haciendo operaciones con la renta exterior. Dirigirse á S. POLLAK banquero 18, Rue de Vienne PARIS.

GACETA DE FOMENTO

Revista ilustrada, defensora de los intereses de la Agricultura, Industria y Comercio.

Se publica los días 7, 14, 21 y 27 de cada mes.

REDACCION Y ADMINISTRACION: ATOCHA, 34, SEGUNDO.

PRECIOS

PENINSULA. Por un año, 34 pesetas.—Un semestre, 16 idem.—Un trimestre, 8 idem. ULTRAMAR. Un año, 50 pesetas.—Un semestre, 24 idem.—Un trimestre, 12 idem.

A todos los suscritores del periódico ilustrado EL GLOBO, se les servirá esta revista á mitad de precio.

LA COCINA REVISTA SEMANAL ECO DE LA SOCIEDAD EL ARTE CULINARIO DEFENSA Y PROPAGANDA DE LA COCINA ESPAÑOLA SE PUBLICA TODOS LOS SABADOS

Redaccion y Administracion: Atocha, 34, segundo, Madrid

PRECIOS DE SUSCRICION: En Madrid, un mes 1,50 pesetas.—En Madrid y provincias, trimestre 4,50.—Cuba y Puerto-Rico, semestre 11,00.—Idem un año 20,00.—Extranjero y Filipinas, año 22,00.

SE ADMITEN ANUNCIOS A PRECIOS MODICOS.

COMPANIA COLONIAL CHOCOLATES—CAEES—TES—ARROW—ROOT

Depósito general: Calle Mayor, 8 y 20. Sucursal: MADRID: Montera, 18.

INYECCION RAQUIN

AL COPAIBATO DE SOSA No causa irritacion ni dolor y no mancha la ropa blanca. Empleada sola ó concurrentemente con las Cápsulas de Raquin, aprobadas por la Academia de Medicina de París...

LA FICCIÓN Y LA VERDAD DE LO OCURRIDO EN YAP.

por D. S. MARENCO Se encuentra á la venta en la Redaccion de este periódico y en las principales librerías de Madrid, al precio de 8 reales. Esta obra que acaba de publicarse, contiene los documentos y datos más completos que pueden reunirse para poder formar juicio exacto de lo que fué la cuestion llamada de las Carolinas.

A LOS ANUNCIANTES

El aumento extraordinario que cada día va alcanzando la tirada de EL GLOBO, la cual representa por los dos pes de timbre, bastante más de la mitad que señalan los dos periódicos de mayor circulacion en España, nos hace recomendar de nuevo nuestra plana anuncios al comercio é industria de Madrid, provincias y extranjero.

FOLLETTIN DE «EL GLOBO» 51

INTRIGAS DE TOCADOR

por E. C. GRENVILLE MURRAY.

Ya se hallan en presencia del lord Chambelan, quien despues de recibir las tarjetas de invitacion y arrojadas dentro de un enorme cesto, anuncia en voz alta el nombre de cada uno. Su Majestad está de pie, apoyada en el sillón regio, y rodeada de príncipes, princesas, ministros, dignatarios palaciegos y embajadores...

rieron dos y tras sin que lograsen nuestros amigos meterse en el carruaje.

Si á tal punto hubiera aparecido un vendedor de panecillos, de seguro que hace fortuna, y es además tenido por un bienhechor del género humano.

Quien apareció fué el coronel Daudelion que acercándose á Mayrose, le dijo: —He ido á casa de Vd., y le he dado luego infinidad de vueltas para encontrarle. ¿Se queda Vd. con nosotros?

—Sí, pero creo que lord Alberto se retira.

—Ya lo sabemos. Lo mismo piensan hacer todos los Drone.

—El carruaje de la vizcondesa Mayrose—gritaron á este punto dos huijeres—interrumpe la circulación.

Eran cerca de las siete y Mary tenía que vestirse, comer y prepararse para la recepcion nocturna.

—Perdóneme Vd., coronel—dijo el vizconde.

—Sí, váyase Vd., pero vuelva de seguida en cuanto deje á su familia en casa. Mr. Paramount le espera.

CAPITULO XVI

Lord Mayrose, ministro.

Eran las invitaciones hechas en nombre de Paramount, y sobre todo en ciertas circunstancias, de aquellas á que los invitados corresponden sin pérdida de minutos.

Mayrose, apenas llegado á casa, se dispuso á salir de nuevo, sin comer ni cambiar siquiera de uniforme. Mary estaba radiante y no sentía ni debilidad, ni fatiga ni molestia alguna.

—Pobre hombre; nada ha tenido que ver en eso. El duque de Bumblebeigh, ó mejor dicho, lord Hornette es quien lo ha arreglado todo. Y hé ahí justamente lo que constituye la fuerza de los Drone: la sumision incondicional con que acatan las órdenes del jefe de la familia.

—Creo que esta vez perderán el tiempo—dijo Mayrose;—no se lucha contra el progreso. Por mi parte, no he pensado ni por un momento en retirarme, y si en algo he vacilado, ha sido porque me repugnaba la idea de que alguien me juzgase capaz de sacrificar al éxito mis opiniones.

Mis preocupaciones antiguas se van una tras

nuestro amigo, quien de muy buena gana hubiera conultado á lady Rosemary, respecto de ella.

Encargóse la casualidad de proporcionarles inesperada coyuntura. Al llegar á Downing street Mayrose vió á la condesa que pasaba en coche, despues de dejar en casa de Paramount á su marido.

Hizo una señal, y el coche se detuvo. Hacia largo tiempo que no se veían, pues lady Rosemary habia estado en Italia con Azalea.

Mayrose se sorprendió dolorosamente al encontrarla por extremo envejecida.

Ella le recibió con el cariño de siempre, y le cumplimentó por lo que significaba su presencia á tales horas cerca de la casa del primer ministro.

Mayrose que se apoyaba en la portezuela, se sonrió con una mezcla de incredulidad y melancolía.

—Sí, hijo mio; te van á dar una cartera. Sabe Dios cuanto me he alegrado al tener noticia de ello por conducto de mi marido.

—No esperaba ese honor, y á mi mismo me pregunto si debo ó no aceptarlo.

—Acepta. Tampoco mis amigos y yo somos partidarios de tan radicales reformas; pero Mr. Paramount es el jefe de todos nosotros, y como dice lord Rosemary, cuando se ha puesto á un hombre por cabeza de un partido, no hay sino obedecerle.

Además, la resistencia sería inútil, porque la opinion pública se impone. Los que han roto con nosotros no lograrán que las cosas y los acontecimientos dejen de seguir el curso que les está indicado.

—Eso mismo pienso yo, querida condesa, pero me parece grave y muy ocasionada á riesgos la actitud de los Drone. Confieso, en lo que concierne á lord Alberto, que no la esperaba.

—Pobre hombre; nada ha tenido que ver en eso. El duque de Bumblebeigh, ó mejor dicho, lord Hornette es quien lo ha arreglado todo. Y hé ahí justamente lo que constituye la fuerza de los Drone: la sumision incondicional con que acatan las órdenes del jefe de la familia.

—Creo que esta vez perderán el tiempo—dijo Mayrose;—no se lucha contra el progreso. Por mi parte, no he pensado ni por un momento en retirarme, y si en algo he vacilado, ha sido porque me repugnaba la idea de que alguien me juzgase capaz de sacrificar al éxito mis opiniones.

Mis preocupaciones antiguas se van una tras

otra, mi querida condesa. Cuando un gobierno está constituido de tal suerte que basta á las oposiciones proponer la abolicion de cualquier cosa para aspirar con motivo á la reconquista del poder, ese gobierno vale y significa bien poco.

Hállase hoy un ministro en la c. ndicion de un hombre encargado de dirigir una máquina, y á quien de viessien todos á cada paso, para advertirle que debia desmontarla á fin de cambiar una rueda.

—Algo hay de eso, en efecto.

—De modo que todo trabajo serio se hace imposible, y el único medio de poder continuar la obra consiste en dar de una vez que lo buencamente sea dable. Cuando todo inglés goce el derecho de sufragio, será la ocasion de cerrar la era de las reformas parlamentarias; contarán los ministros con un punto de apoyo en el país, y echarán sin temor las bases de una política práctica y duradera.

—Me hablas de cosas en que ni siquiera habia pensado. Creo, no obstante, que se puede sin peligro conceder el voto á los campesinos: mas nunca diré otro tanto de las mujeres.

—Las mujeres son y serán siempre conservadoras—observó Mayrose con una franca sonrisa.

Como quiera que la lady Rosemary estaba escotada, y el vizconde de uniforme, la conversacion, en medio de la calle, hubo de terminarse, antes seguramente de lo que ambos hubiesen querido. Despidiéronse, pues, no sin que la condesa prometiese hacer todo lo posible para asistir á la reunion de lady Mayrose.

El vizconde entró en casa de Paramount y fué recibido en el mismo salon donde un año antes habia ventilado su querrela con Mr. Keane Midge. Esta vez, como aquella, hallábanse presentes lord Rosemary y sir Tito Tuab. Los dos conservaban todavía el gran uniforme, y lord Rosemary particularmente, en su calidad de caballero de la Jarretiera, respaldado á lleno de cordones y cintajos.

Paramount que, según costumbre de todos los primeros ministros, no ostentaba condecoracion alguna, acció á Mayrose con las manos tendidas y le dijo sin preámbulos que le tenia reservada una cartera. La de las Colonias de Africa, vacante por dimision del marqués de Stonetiengue.

Era una de las más importantes, y habia estado siempre destinada á los primeros pares del reino.